

## Un pan de l'histoire locale s'écroule

C'est sur la place de la défunte fromagerie que ça se passe. On y fait place nette et en attendant qu'elle ne sonne le creux, elle résonne à plein du bruit des engins. Un pan de l'histoire locale s'écroule et ça déblaie sous le regard des moins jeunes du village qui vous l'avoueront en toute simplicité : « Ça nous fait tout drôle ! »

Ici, c'était un peu (voire beaucoup) le cœur du pays. Juste en face de l'épicerie « Chez Paulin » et pas bien loin de la boucherie « Chez Javaux ». Et sur la place du pays, il s'en passait des choses, il s'en disait des paroles ! Un facteur de lien social qui fait parfois défaut.

### **Bouilles de lait**

La place de la fromagerie ? Quand on pense que depuis 1924 les paysans y auront porté leur lait à pied, en tracteur ou sur une remorque. Des bouilles s'y seront même entrechoquées sans que leur lait ne tourne. On y commentait à tours de bras et de langue (celle de chez nous) la vie quotidienne et ses tracas, ce qui se tramait dans le pays voisin mais sans jamais en dire du mal (quoique, mais c'est humain), les avis de décès parus dans le journal, les



**La fromagerie avant sa disparition sur la place.**

résultats de foot et les pronostics de Sochaux avec force prolongations pour faire plaisir au fromager de l'époque, Robert Comte. À l'aube du Nouvel An, le spectacle était sur la place. Les conscrits y avaient déchargé leur barda ramassé aux quatre coins du village et là aussi ça faisait tout un fromage.

Depuis 2020, des exigences sanitaires et des contraintes liées aux règles d'urbanisme auront eu raison de la fromagerie désormais implantée à Bulle. Mais si un pan s'est écroulé ici, gageons qu'il y aura encore bien mieux de place pour le lien social à La Rivière-Drugeon.